

Magdeburg, 9. Juni 2015

# Presseinformation

## Energiesparmeister-Schule 2015 des Landes steht fest

Grundschule „Am Heiderand“ Samswegen kämpft jetzt um Bundessieg -  
LENA unterstützt als Pate

Beim elften bundesweiten Energiesparmeister-Wettbewerb haben sich in diesem Jahr 243 Schulen mit ihren Klimaschutzprojekten beworben. Der Wettbewerb ist Teil der vom Bundesumweltministerium geförderten „Klimaschutzkampagne“. Eine Fachjury verlieh nun in jedem Bundesland den Titel „Energiesparmeister 2015“. In Sachsen-Anhalt hat sich die Grundschule „Am Heiderand“ Samswegen mit ihrem Projekt gegen ihre Mitbewerber durchgesetzt.

An der Grundschule „Am Heiderand“ trifft Wirtschaftlichkeit auf Klimaschutz: Die Schülerfirma „Crazy Kids“ verkauft unter anderem Führungen durch das schuleigene Energiehaus und finanziert so neue Klimaschutzprojekte. Neben einem Preisgeld in Höhe von 2.500 Euro erhält der frischgebackene Energiesparmeister eine Patenschaft mit der Landesenergieagentur Sachsen-Anhalt GmbH (LENA). Hierzu Marko Mühlstein, Geschäftsführer der LENA: „Die Grundschüler der Schule „Am Heiderand“ zeigen, dass schon die Jüngsten beispielhaft zum Energiesparen und zum Klimaschutz beitragen können. Vor allem, dass die Schülerinnen und Schüler auch andere über erneuerbare Energien und Energiespartipps informieren, ist vorbildlich“.

Die Grundschüler aus Samswegen haben nun die Chance, „Energiesparmeister Gold“ zu werden und damit nicht nur den Bundessieg, sondern auch ein zusätzliches Preisgeld in Höhe von 2.500 Euro zu gewinnen. Die Entscheidung, wer den Titel holt, treffen die Internetnutzer in einer Online-Abstimmung. Das Voting findet vom 8. Juni bis 28. Juni auf der

Wettbewerbsseite [www.energiesparmeister.de](http://www.energiesparmeister.de) statt. Wer für seinen Favoriten votiert, kann ebenfalls Preise gewinnen. Die Preisverleihung zum „Energiesparmeister Gold“ findet am 3. Juli 2015 auf der YOU, der Leitmesse für Jugendkultur, in Berlin statt.

Bundesumweltministerin Barbara Hendricks hat die Schirmherrschaft für den Wettbewerb übernommen und zeichnet die Energiesparmeister 2015 im Rahmen der Verleihung aus.

Das Engagement der Schüler der Grundschule „Am Heiderand“ Samswegen begeisterte die Jury nachhaltig. Um ein von der Schulgemeinschaft und der Elternschaft auf den Weg gebrachtes Energiehaus zu bewirtschaften, gründete sich an der Grundschule Ende 2013 die Schülerfirma „Crazy Kids“. Die Schülerfirma beschäftigte sich zuerst mit dem Bau einfacher Stromkreise und erwarb sich so Grundkenntnisse über die erneuerbaren Energien. Dieses Wissen fand ihre Anwendung beim Bau von solarbetriebenen Modellhäusern, mit denen sie ein Dorf gestalteten, was nun im Unterricht genutzt werden kann. Außerdem führen die Crazy Kids als Energie-Lotsen fachkundig durch das Energiehaus und zeigen anderen praktisch, wie beispielsweise Solarenergie entsteht. Neben den Führungen verkaufen die Schüler zudem selbstgemachte Mitmachexperimente, Energiesparbeutel mit nützlichen Energiespartipps und Energiesparlampen. Natürlich wird auch im Schulgebäude auf die sinnvolle Nutzung von Energie geachtet.

In das Rennen um den Titel „Energiesparmeister Gold“ gehen die Schüler der Grundschule „Am Heiderand“ Samswegen nicht allein. Unterstützt werden sie von der LENA, die eine Patenschaft für die Schule übernommen hat. „Wir freuen uns, die Grundschule im finalen Online-Voting unterstützen zu dürfen und drücken ihnen ganz fest die Daumen“, so Mühlstein weiter.

Hintergrundinformationen über den Energiesparmeister-Wettbewerb und die co2online gemeinnützige GmbH:

Die Handlungsimpulse, die die Aktionen auslösen, tragen nachweislich zur CO<sub>2</sub>-Minderung bei. Unterstützt wird co2online dabei von der Europäischen Kommission, dem Bundesumweltministerium sowie einem Netzwerk mit Partnern aus Medien, Wissenschaft und Wirtschaft.

co2online führt zum elften Mal in Folge den erfolgreichen Energiesparmeister-Wettbewerb durch (<http://www.energiesparmeister.de>) und vergibt jedes Jahr Preise in Höhe von 50.000 Euro an engagierte Schulen. Der Energiesparmeister-Wettbewerb wird im Rahmen der Klimaschutzkampagne vom Bundesministerium für Umwelt, Naturschutz, Bau und Reaktorsicherheit gefördert.

V.i.S.d.P.: Marko Mühlstein, LENA GmbH, Magdeburg, Tel: 0391-567-2040 oder 0162-2797493